

## Queridos Hermanos y Hermanas,

"Se el cambio que quieres VER"

"Si tú no ERES el mensaje, cuál ES el mensaje".

Con estos dos imperativos misioneros que recibimos al final del 26ª Capítulo General, les saludamos a todos en ocasión de esta edición especial de nuestro Boletín General.

Les agradecemos de todo corazón por habernos acompañado con sus oraciones durante la preparación y la realización de dicho Capítulo.

Un Capítulo General es un "instrumento" msionero vivo y dinámico que tiene diferentes etapas de vida. Ahora estamos comenzando la etapa post-capitular, tan o más importante que las anteriores etapas. En todas hemos sentido vivo el lema capítular: "No ardía nuestro Corazón cuando ibamos por el camino?

Por ello, siguiendo la metodología utilizada - Sabiduría Comunitaria- y basados en los cuatro movimientos de la Espiritualidad del Corazón como proceso, llegamos al momento de la transmisión del Mensaje Capitular. Es el tiempo de la "Misión", luego del Encuentro, Intimidad y Conversión.

Siguen siendo fundamentales para este momento del caminar Congregacional mantener las actitudes de Escucha profunda, Discernimiento Comunitario, Participación y Co-construccón de planes, nuevas estructuras y acciones misioneras, estratégicas, sinodales e interculturales - "del ego al eco".

Estamos en un tiempo de gracia y de oportunidades en los que es esencial evitar juicios, cinismos, clericalismos y mentalidades individualistas o sólamente "provinciales" que nos puedan seguir fragmentando como Cuerpo Congregacional.

Por ello, este boletín quiere ser una instrumento "musical" más dentro de la gran "orquesta" a la cual, ahora en tiempo post-capitular, el Espíritu Santo nos convoca a participar y hacer que una nueva "música - nuevos sonidos" nazcan o se fortalezcan. Así podremos seguir siendo respuestas proféticas actualizadas, desde nuestra Identidad MSC, a los males de nuestros tiempos. Hoy más que nunca el mundo que sufre por las guerras clama por dichas respuestas. El mundo necesita que sigamos siendo el Corazón de Dios en la Tierra.

En un futuro cercano recibiremos más subsidios, documentos y propuestas para continuar la caminada "de regreso de Emaús" con espíritu, estructuras y esperanza renovadas.

| Abzalon A. Tovar, MSC (Superior General)

#### MISA DE APERTURA – 17.09



El 26º Capítulo General de los Misioneros del Sagrado Corazón comenzó con una Celebración Eucarística el 17 de septiembre de 2023 a las 17 horas (hora de Roma) en Nemi, un pequeño pueblo de la región del Lacio, a las afueras de Roma.

La Misa estuvo marcada por momentos significativos. Comenzó con la invocación del Espíritu Santo y la entronización del cuadro del P. Jules Chevalier, recordando que la llama del Espíritu que ardía en el corazón del Fundador dio origen al Carisma MSC. Los delegados trajeron un puñado de tierra de su entidad MSC y lo colocaron en un recipiente común frente al altar, expresando la unidad en la diversidad de caminos por los que andan y su deseo de avanzar juntos, creando un camino sinodal.

Durante su homilía, el Superior General, Abzalón, encendió el cirio capitular declarando oficialmente abierto el 26º Capítulo General. Después de la comunión llamó a los delegados por su nombre y cada uno respondió en su propia lengua "aquí estoy, Señor", en actitud de disponibilidad a Dios para el servicio de la Congregación.

#### PRIMER DÍA – 18.09

La jornada comenzó con la misma fraternidad con la que el día anterior se celebró la Misa de Apertura del Capítulo General. La primera sesión fue un tiempo de oración comunitaria que se desarrolló en este ambiente relajado. Humberto Henriques, como lo hizo en las sesiones online para la preparación de este Capítulo General, nos recordó que el proceso es una oración continua inspirada por el Espíritu Santo. Humberto dirigió la meditación de apertura con la recitación de la oración del Capítulo General.

En esta sesión de apertura se promulgaron los asuntos formales del Capítulo. Abzalón Alvarado, propuso a los miembros de las diferentes comisiones y buscó la aprobación del Capítulo. Todos los asuntos fueron aprobados por unanimidad.

La víspera, Abzalón dijo que los aquí presentes han sido elegidos en cada Provincia por sus cohermanos como delegados. Somos una Congregación y aquí se reúne una pequeña representación de una gran comunidad fraterna. Por ello, la siguiente comisión de animación tiene una especial importancia porque tiene como misión promover un ambiente fraterno, amigable y familiar.

Chris Chaplin, explicó cómo las sesiones utilizarán diferentes documentos que se mostrarán en las diferentes pantallas de la Sala Capitular y cómo se puede acceder al sitio web del Capítulo como herramienta de trabajo.

Durante el Capítulo los facilitadores nos ayudarán a profundizar en el proceso de



discernimiento. Joe y Frances, los facilitadores, propusieron una reflexión personal y luego en grupo sobre la experiencia de sabiduría comunitaria. Estamos en un cambio de época, un tiempo de sinodalidad y de trabajar desde la sabiduría comunitaria. Además, es un tiempo para escuchar lo que el Espíritu Santo nos dice. Escuchar es una actitud que tiene que dominar todo lo que hagamos

durante estos días. Otra actitud es compartir unos con otros lo que escuchamos y respetar lo que proponen los demás cohermanos. Todo esto conduce al camino del Ego al Eco. La oración es fundamental en todo el proceso, conectar con el Espíritu de Dios y estar unidos al Corazón de Jesús.

Para fomentar esta atmósfera de oración, cada mañana se llevará a cabo momentos de oración comunitaria, comenzando en el espacio de Adoración en la Sala Capitular y luego pasando a pequeños grupos comunitarios para compartir la sabiduría recibida más tarde en salas más pequeñas. Chris explicó cómo se organizan estos tiempos de oración en grupos. Con esto concluyó la sesión de la mañana.

Por la tarde, los facilitadores, Joe McKee y Frances Heery, llevaron a cabo una sesión de interiorización y toma de conciencia de lo que este Capítulo significa para cada uno de los capitulares personalmente y para todos los MSC.

Al final de la sesión, Frances habló sobre el mundo VUCA (Volatilidad - Incertidumbre -Complejidad – Ambigüedad), una visión de la sociedad que podemos revertir como cristianos cambiando el significado de las siglas VUCA con los conceptos (Visión – Unión comprensiva – Compasión - Audacia).

La jornada concluyó con una Misa presidida por el Daniel Auguié, Provincial de Francia.

#### SEGUNDO DÍA – 19.09



El día comenzó con la Oración de Sabiduría Comunitaria. Chris Chaplin, leyó el Evangelio de Emaús (Lucas 24,13-27), la misma lectura que inspiró el camino hacia este Capítulo General. Después de un momento de silencio y reflexión personal, los capitulares se dirigieron a diferentes salas para compartir unos con otros sus reflexiones de oración.

De regreso a la Sala Capitular y antes de comenzar el trabajo de discernimiento, el Hno.



Marista Joe McKee, uno de los facilitadores, presentó la metodología que se utilizará en este segundo día: 'World Café'. Un método de escucha y diálogo entre grupos lingüísticos para permitir compartir las inquietudes y propuestas que emergen del Capítulo de la Congregación.

Cada grupo del World-Cafe tiene grandes hojas de papel sobre la mesa para escribir, dibujar o garabatear las ideas que surgen durante el diálogo y que se colocarán en un 'espacio apropiado' al final del día para que los delegados reflexionen más.

Al final de la jornada, las reflexiones de todos los grupos de trabajo, escritas y dibujadas en las hojas que se entregaron al inicio de la jornada, fueron colocadas en pizarras y en las paredes del salón, para la reflexión capitular al siguiente día.

Para finalizar este segundo día de trabajo, la Misa estuvo presidida por Juan Tomás García, dedicado a San José, como padre adoptivo de Jesús. Una imagen de San José ocupó un lugar importante en la sala durante todo el día.

#### TERCER DÍA – 20.09

El día comenzó con la Oración de Sabiduría Comunitaria diaria (Marcos 6:30-34), reflexión



personal y posterior intercambio en grupos de oración.

El Hno. Tombokan, delegado de Indonesia, dio la bienvenida a los capitulares de Papúa Nueva Guinea, Sylvester To Warwakai, Superior Provincial, Christian Waira y el Fabián Manukailona.

Toda la asamblea felicitó a Abzalon en su cumpleaños y al André Claessens en el aniversario de su primera profesión. También hubo un recuerdo de los mártires coreanos, Ss. Andrew Kim Taegon y compañeros.

La jornada de trabajo comenzó con Frances, facilitadora, quien explicó la actitud principal que debe estar presente en la jornada de trabajo. A raíz de la lectura de Emaús, la idea principal de la jornada fue el momento de compartir en la mesa. Fue una jornada de acompañamiento ya que los temas tratados por los capitulares tendrán que ver con la actitud de "estar presentes en el camino".

El intercambio de la mañana versó sobre el documento 'Informe de Administración General' y sobre Hermanos MSC y Identidad MSC.

En la sesión de la tarde también se abordaron dos temas muv relacionados con otros acompañamiento:

Formación inicial: Humberto explicó proceso que inició desde el primer documento escrito sobre la formación hace años, el documento de Valladolid, hasta el actual: "Emaús: Formación del Corazón", con la Formación como idea de acompañamiento.

Salvaguardia: Las sesiones de trabajo terminaron con un tema que la congregación viene tratando desde hace tiempo y que también será importante en el futuro.

La jornada finalizó con la celebración del cumpleaños de Absalón, donde algunos capitulares participaron de juegos y cantos para amenizar la fiesta.

#### CUARTO DÍA – 21.09

21 de septiembre, Fiesta de San Mateo. Tanto la oración de la mañana como la Eucaristía vespertina estuvieron dedicadas al evangelista. En la Oración de Sabiduría Comunitaria se leyó la lectura de Santiago 2:14-26, luego cada capitular reflexionó sobre el texto personalmente primero y luego en grupos de oración.

Simone Volavola fue el presentador del día. Se encargó de comunicar los asuntos cotidianos: los aniversarios de ordenación del Joe McGee y Herman Van Dijck, así como el aniversario de sus primeros votos y los de Carl Tranter, Michael Curran y Ton Zwart.

La jornada marcó el final del proceso de discernimiento y de trabajo con los documentos proporcionados por la Administración general, que fueron presentados y comentados durante las sesiones precapitulares online.



La mañana comenzó con una reflexión personal sobre Finanzas, seguida de una presentación en grupos. Al final, hubo una plenaria donde los capitulares pudieron hacer preguntas directas a los responsables de la redacción del documento: Absalón, Chris Chaplin, la Sra. Sofia Amante, Benny Laisana y Miguel Huber.

La mañana terminó con una presentación de Frances, facilitadora, sobre el nuevo papel de los laicos en la Iglesia y el impulso que les está dando el



Papa Francisco. La sesión se completó con las intervenciones y testimonios de la. Sra. Alison McKenzie, Secretaria General del Consejo Internacional de la Familia Lay Chevalier; D. Javier Trapero, responsable de Comunicación de

Provincia

España; y la Sra.

de

Doris Machado, delegada del Consejo Internacional de la Familia Laica Chevalier.

la

El trabajo de la tarde versó sobre los temas finales del documento de la Administración General: Secretaría, Comunicación, Archivos y Postulación; temas que requirieron menos tiempo de diálogo pero que son de suma importancia para el desarrollo integral de la Congregación.

Luego llegó el momento de concluir el trabajo sobre los documentos proporcionados por la Administración General, y Joe, como facilitador, animó a toda la asamblea a tener un momento de discernimiento y hacer una síntesis de lo discutido en estas sesiones de trabajo.

Al finalizar la jornada de trabajo se celebró una misa presidida por el Carl Tranter, en el que reflexionó sobre el llamado de San Mateo y cómo su vocación particular y su historia de transformación podrían resonar con nuestras propias historias de discipulado.

#### **QUINTO DÍA – 22.09**

Este día estuvo dedicado a la memoria de los Beatos MSC Mártires de El Quiché. En la Oración de Sabiduría Comunitaria se utilizó el texto del Salmo



119:97-105 para la reflexión personal y posterior intercambio en los grupos de oración. Luego de este tiempo de oración, Humberto Henriques abrió la jornada de trabajo y anunció, entre otras cosas, el cumpleaños de la Sra. Doris Machado, delegada del Consejo Internacional de la Familia Laica Chevalier.

Se trabajó en los Informes de algunas de las Comisiones establecidas por el Equipo de Liderazgo General según las recomendaciones de la Conferencia General 2021, a saber:

Comisión de Salvaguardia: Tim Brenan, como líder de la Comisión de Salvaguardia, explicó la importancia de abordar el tema de la salvaguardia. Algunos provinciales han tenido que abordar este tema en sus provincias. Tim quiso transmitir a todos los capitulares que "no os felicitéis por haber elaborado el documento, sino que os felicitéis por ponerlo en práctica en vuestras provincias". Joe, facilitador, propuso después un momento de diálogo y reflexión personal con otros capitulares.

Comisión de Casas Internacionales de Formación: Humberto presentó a las personas que han estado trabajando en este tema en los últimos

años, entre las cuales se encontraba Bogey Cabrera, quien falleció recientemente. Carl Tranter, uno de los miembros de esta comisión, intervino para explicar el documento. La idea principal del diálogo se centró en el aspecto internacional de la formación MSC.

De los dos temas de la tarde, la primera sesión continuó con el debate sobre la formación, tema que estuvo vinculado a la última sesión sobre los MSC mayores.

Formación permanente: Chris Chaplin fue el



encargado de conducir esta sesión, la cual calificó de muy importante y subrayó la necesidad del requisito de contar con coordinadores y facilitadores de la Formación Permanente a nivel de cada Entidad.

Comisión de Envejecimiento: El diálogo giró en torno a la compilación de comentarios congregacionales, un documento que trata el tema del envejecimiento y propuestas para abordarlo. Joe fue el facilitador, y Theo te Wierik y Sam Maranresy, provinciales de Holanda e Indonesia respectivamente, mostraron una realidad presente en sus provincias, subrayando la importancia de abordar este tema desde la perspectiva de la cercanía y el afecto hacia los MSC que están envejeciendo.

La jornada finalizó con la memoria de los Beatos MSC Mártires de El Quiché en la Eucaristía presidida por Raúl Ruiz, provincial de Centroamérica y México, junto al P. Willy Méndez.

**SEXTO DÍA – 23.09** 

Alan Neville inició la oración de la mañana con algunos textos del P. Jules Chevalier y nuestras Constituciones.

John Mulrooney fue el anfitrión del día. Recordó a todos que era la fiesta de San Pío de Pietrelcina, más conocido como Padre Pío.

El día continuó con los Informes de las Comisiones, saber: Comisión JPIC, a Internacionalidad y Misión y Comisión de Estructuras.

Sobre JPIC se discutió si realmente podría convertirse en una prioridad para la Congregación y cómo se podrían crear redes.

En cuanto a la Comisión de Internacionalidad la discusión Misión. se centró en interculturalidad y lo que significaba la misión para los MSC en una provincia que no es la suya.

Después del almuerzo hubo una reunión con Tim Brenan para aquellos capitulares que tenían preguntas del día anterior sobre la Comisión de Salvaguardia. En dicha reunión pudieron presentar puntos de vista más concretos sobre este tema y el Documento de Política General de Salvaguardia MSC que fue presentado el día anterior.

La tarde estuvo enteramente dedicada al diálogo sobre las estructuras de la congregación para el futuro.



La jornada concluyó con una misa presidida por John Chinnapan, delegado de la Unión India, junto con Darwin Thatheus, Superior de la Unión.



#### **OCTAVO DÍA – 25.09**

Como en la historia de la Creación, el séptimo día (domingo) era un día de descanso. Las sesiones capitulares formales continuaron el lunes con la Oración de Sabiduría comunitaria, dirigida por Willy Méndez (texto de 2 Corintios 3,1-10). Luego de la reflexión grupal, toda la asamblea felicitó a Willy por su cumpleaños. Ho Tombokan fue el anfitrión del día. Fue una jornada dedicada a los Beatos MSC Mártires de Canet de Mar.

A lo largo del día, los capitulares trabajaron en las Propuestas de la Comisión de Constituciones y Estatutos.

Se aclaró los cambios en las que Constituciones propuestos por un Capítulo General necesitarían una mayoría de dos tercios y la aprobación de la Santa Sede. Los cambios en los Estatutos, en cambio, podrían ser modificados por un Capítulo General sin necesidad de aprobación de la Santa Sede. Se votó cada uno de los cambios propuestos.

La jornada concluyó con una Misa dedicada a los Beatos Mártires MSC de Canet de Mar, presidida por Paco Blanco, provincial de España, junto con Willy Méndez, delegado.

#### NOVENO DÍA – 26.09

El noveno día del 26º Capítulo General de los

MSC fue el primero del proceso de dos días para la Elección del Superior General de la Congregación. Fue una jornada dedicada al discernimiento y comenzó, como los días anteriores, con la Oración de Sabiduría comunitaria (Hechos 15,22-31). El anfitrión de la jornada fue Simione Volavola.

Joe y Frances, facilitadores, lideraron el proceso de discernimiento, esta vez con una pregunta para la reflexión por la mañana, invitando a los capitulares a preguntarse: "¿Qué es lo que Dios nos está pidiendo para la Congregación hoy y en el futuro?"

Por la tarde, en la primera sesión, la pregunta fue "¿A qué clase de líder está llamando Dios?". Con esto concluyó la fase de discernimiento. Después de



la pausa, se procedió a la votación para nombrar candidatos entre los cuales se elegiría al Superior General al día siguiente.

El día terminó con una Misa. En esta ocasión, fue una Misa especial pidiendo al Espíritu Santo que ilumine a los capitulares en la votación final. Presidió Edwin Borlasa, Provincial de Filipinas.

## DÉCIMO DÍA - 27.09

El 26º Capítulo General MSC llegó a un momento muy importante. Después de las sesiones de discernimiento del último día, el décimo día fue el día de la elección del Superior General. En la Oración de Sabiduría Comunitaria, el texto del P. Jules Chevalier, "El Corazón de Jesús es el centro en el que

convergen todas las cosas", se utilizó junto con las lecturas de Lucas 24, 28-32, que recordaba el viaje de los discípulos en Emaús, cuando invitaron a Jesús a sentarse a la mesa., y la lectura Filipenses 2:1-8, que dice: "se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres".

Fue el turno de Humberto como anfitrión, quien recordó que ese día también se celebra en la Iglesia la fiesta de San Vicente de Paúl.

En la primera sesión de la mañana, Frances, facilitadora, invitó a todos los capitulares a un momento final de reflexión, planteando la pregunta: "Dios, ¿a quién llamas al servicio de liderazgo en la Congregación?" En ese momento se recomendó un diálogo entre hermanos, pequeños momentos, para discutir quién debería ser la persona para ser líder en la Congregación durante los próximos seis años.

Estos encuentros de diálogo, tranquilos y serenos, duraron toda la mañana.

Después del almuerzo, todos los capitulares fueron llamados a la sala principal para proceder a la votación. En esta ocasión, antes de la votación, se hizo una pregunta final para que cada elector tomara



conciencia de en qué iba a participar: "¿A quién sientes que Dios está llamando a 'quedarse con nosotros' como nuestro líder durante los próximos seis años? "

La elección del Superior General se realizó en primera vuelta y Abzalón Alvarado, fue reelegido para un segundo mandato. A continuación se envió





un comunicado oficial que contenía las ideas principales de su discurso tras las elecciones.

La jornada finalizó con una Misa de Acción de Gracias presidida por el ex Superior General, Michael Curran, en la que Abzalón hizo la Profesión de Fe.

## DUODÉCIMO DÍA - 29.09

Después de una tranquila excursión a Asís, los capitulares volvieron a abordar los temas planteados en los primeros días, es decir, las Constituciones y otros documentos. La visita a Asís fue un breve descanso tras la elección del Superior general.

El día comenzó con la Oración de Sabiduría Comunitaria (1 Corintios 12:12-31a). Después, John Mulrooney recordó a la asamblea la Fiesta de los Santos. Miguel, Gabriel, Rafael, Arcángeles e

informaron a los capitulares que la consulta del Superior General para los Asistentes generales se llevará a cabo durante los próximos cinco días.

Todas las sesiones, tanto de la mañana como de la tarde, se dedicaron a las votaciones finales sobre los temas tratados en los días anteriores, es decir, Salvaguardia, Formación y Finanzas.

Una vez más, la jornada de trabajo concluyó con la Eucaristía. Estuvo presidida por Ronnie Diniz, provincial de Río de Janeiro, junto a Mesías Neyra, provincial de Unión Andina.

#### **DECIMOTERCER DÍA – 30.09**

"Amados, amémonos unos a otros, porque el amor viene de Dios" (1 Juan 4:7-16). Este texto se utilizó para la Oración de Sabiduría Comunitaria de la mañana. Ho Tombokan, como anfitrión del día,



recordó que era la fiesta de San Jerónimo y saludó a Moacir Goulart, provincial de Curitiba (Brasil) y a Yvon Banackissa, superior de la UAF, en su cumpleaños.

Mientras continuaba la consulta del Superior general para los Asistentes Generales, los capitulares volvieron a abordar los temas planteados en los primeros días. En esta ocasión el diálogo se realizó en pequeños grupos por temas. Cada miembro del Capítulo eligió aquel en el que deseaba participar: Laicos, Envejecimiento, Identidad MSC, Formación Permanente. Salvaguardia, Secretaría Comunicaciones. (Administración Estructuras

Territorial y General), JPIC, Internacionalidad y Misión.

Al final del trabajo del día, todos se reunieron en el salón principal y votaron sobre las restantes enmiendas propuestas a las Constituciones.

Finalmente, la misa diaria estuvo presidida por Sylvester To Warwakai, provincial de Papúa Nueva Guinea.

#### **DECIMOCUARTO DÍA – 01.10**

El trabajo del día fue diferente. Por la mañana, después de la oración de Sabiduría Comunitaria (Salmo 91) y de los anuncios de Simione Volavola, presentador del día, la primera sesión volvió a abordar los temas planteados durante los primeros días.

Hubo una intervención especial de Daniel Auguié, que escribió una carta a todos los capitulares, escrita en la persona del P. Jules Chevalier, en el que animó a todos los MSC a permanecer firmes en la misión y compartió con ellos la difícil situación que atraviesan la casa y el Santuario de Issoudun. Luego continuó la consulta del Superior General para los Asistentes generales.

Tras la conclusión de esta primera sesión, los delegados de las diferentes provincias y uniones, así como los representantes de los Laicos de la Familia Chevalier y los demás invitados del Capítulo General, tuvieron un día de descanso. El motivo fue la celebración de la Conferencia General en la segunda sesión de la mañana y toda la tarde, a la que sólo



fueron convocados los Superiores Provinciales y la Administración General.

Como cada día, al final de las sesiones tuvo lugar la misa de clausura, presidida por Herman Van Dijck, sustituto del Provincial de Bélgica, junto con André Claessens, Asistente general.

#### DÉCIMO SEXTO DÍA - 03.10

El día transcurrió sin muchas novedades. Después de la audiencia papal del último día, no hubo cumpleaños ni motivos festivos para celebrar el día siguiente. Humberto Henriques fue el anfitrión de la



jornada que comenzó como de costumbre con la Oración de Sabiduría Comunitaria (Lucas 10,1-9). "Curad a los enfermos que allí estén, y decid: 'El reino de Dios ha llegado a vosotros'.

El trabajo de la jornada se dedicó a revisar y aprobar, en su caso, los documentos de conclusiones y recomendaciones que los capitulares trabajaron el sábado.

Dos de los temas a tratar no fueron aceptados, a la espera de que mañana se aprueben las propuestas de enmiendas, modificaciones y aclaraciones: Salvaguardia Estructuras (Administración Territorial y General).

Al finalizar la jornada, durante el último de los descansos, se repartieron las camisetas oficiales a cada uno de los capitulares, así como a los invitados y a todo el personal del Capítulo General.

La Misa al final del día estuvo presidida por

Sam Maranresy, Provincial de Indonesia, junto con Gregorius Hertanto, delegado de Indonesia.

### DECIMO SÉPTIMO DÍA - 04.10

La mañana comenzó con la habitual oración de Sabiduría Comunitaria. Un texto del Papa Francisco de la Encíclica 'Laudato Si', y otro texto del P. Jules Chevalier (MSC Const. n. 21).

El día 17 del Capítulo se formó el Equipo General. Luego de varios días de propuestas, consultas y conversaciones con diferentes capitulares del Capítulo General, Abzalón presentó a la asamblea a quienes consideraba más idóneos para formar su equipo de trabajo más directo.

Aún quedaban algunos documentos de trabajo por votar antes de que Abzalón presentara al Consejo General. Lo hizo en la última sesión de la mañana. Su propuesta contenía cuatro nombres, aunque aclaró sobre la posibilidad de ampliar este equipo con un asistente más que no pudo elegir durante los días de consulta del Capítulo General. Las cuatro personas que han sido elegidas como parte del Equipo General fueron:

- Chris Chaplin, australiano, de la Provincia de Australia.
- Bernard Mongeau, canadiense, de la Provincia de República Dominicana



- Simon Lumpini, congoleño, Unión de Francófona de África
- Franciskus Bram Tulusan, indonesio, de la



Provincia de Indonesia.

Abzalón también dijo que contaría con personas de su confianza para desarrollar los diferentes temas tratados en el Capítulo y que estaría en contacto directo con algunos de los elegidos. Por ejemplo, Carl Tranter sería el encargado de acompañar a las provincias de Europa en su proceso de convertirse en comunidades dependientes de la Casa Generalicia y de la posible formación de la Unión Europea MSC. Por otro lado, Humberto Henriques estaría acompañando el desarrollo de la Formación Inicial.

Para **JPIC** otros temas. como comunicaciones. Abzalón también estaría consultando sobre la posibilidad de formar equipos con cohermanos y laicos MSC, bajo la supervisión de un Asistente general.

La elección de cuatro miembros del Equipo General, así como las demás propuestas de responsables de áreas específicas, fueron ratificadas por los capitulares.

La última sesión de trabajo estuvo dedicada a la aprobación de los documentos sobre estructuras congregacionales y salvaguardia. Ambos fueron aceptados.

Eduardo Paixão, delegado de la Provincia de São Paulo, junto con Jairo Sevilla, delegado de Centroamérica y México, celebraron la Misa del día. Al final, Abzalón entregó un regalo a los nuevos miembros del Equipo General. A Chris y Bernard se lo entregó en mano, y a Simon y Franciskus se lo

entregó a través de sus respectivos Provinciales, Yvon César Banackissa y Sam Maranresy.

Eduardo, que presidió la Eucaristía, también entregó a Abzalón una imagen de Nuestra Señora del Corazón, creada Sagrado por artesanos mozambiqueños, en agradecimiento por su apoyo en los momentos más duros de su misión en Mozambique.

#### **DECIMO OCTAVO DIA - 05.10**

Después de hoy es la oración de sabiduría comunitaria, el P. Ho, delegado de Indonesia, saludó a los Capitulares en indonesio y mandarín. También



felicitó a Benedict Ko, Provincial de Corea, en su cumpleaños, y Benecit felicitó a Hna. Nicola, MSC, por el aniversario de la muerte del P. Hubert Linckens, MSC, fundador de las hermanas MSC.

Es el último día del Capítulo y Joe y Frances, los facilitadores, invitaron a todos a hacer una reflexión personal sobre lo que han vivido durante estas semanas y cómo poder transmitirlo a sus Provincias y Uniones a su regreso. Se les hicieron dos preguntas para compartir en las mesas:

- ¿Qué ha alimentado tu ser en estos días?
- ¿Qué ha tocado tu corazón durante estos días del Capítulo?

En general, hubo un sentimiento de esperanza y aliento para el futuro y los desafíos que se avecinan. Se valoró la internacionalidad, la energía de los jóvenes MSC, la fraternidad vivida entre todas

las Provincias, la idea de trabajar juntos....

Joe, basándose en las ideas lanzadas por Marshall McLuhan, sobre 'El medio es el mensaje', y por Ghandi, sobre 'Sé el cambio que quieres ser', invitó a los Capitulares a reflexionar sobre sus ideas cuando llegaron aquí y lo que ahora llevan al salir de aquí. Es decir, ¿cuál ha sido la experiencia durante el Capítulo y qué son capaces de transmitir?

Por la tarde, reunidos por territorios, se hicieron propuestas sobre cómo transmitir lo discutido y reflexionado durante estas tres semanas.

La Eucaristía de hoy estuvo dedicada de manera especial a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Presidió Stephen Hackett, Provincial de Australia, y concelebró con Theo te Wierik, Provincial de Países Bajos. Al final de la Misa, todos los Capitulares hicieron una ofrenda floral a Nuestra Señora.

## **DÉCIMO NOVENO DÍA – 06.10**

El 6 de octubre, primer viernes, durante la Misa Votiva al Sagrado Corazón de Jesús, concluyó el Capítulo General. Al inicio con la celebración, cada uno de los presentes tomó para su entidad un pequeño frasco que contenía una mezcla de las tierras traídas por los delegados a la Misa de apertura. Esto fue expresión de la internacionalidad de la Congregación y de la voluntad común de pasar de " ego al eco".



Recordando a los discípulos en el camino a Emaús, que reconocieron a Jesús en la fracción del pan, regresaron en medio de una noche oscura para anunciar la Pascua en Jerusalén, los Misioneros del Sagrado Corazón (y todos los presentes) fueron enviados a su "Jerusalén". " para contar sus experiencias en el Capítulo y todo lo que había encendido sus corazones.

El Padre Abzalón, apagando el cirio capitular, declaró cerrado el 26º Capítulo General. ¡Sin embargo, nadie se fue con las manos vacías! Antes de apagar la vela capitular, cada participante encendió una pequeña vela en su llama y juntos cantaron el Ave Admirabile, comprometiéndose a llevar la luz capitular a sus entidades para permitir que todos los rincones de la tierra sean iluminados.



# REELECCIÓN



Mario Abzalón Alvarado Tovar, ha sido reelegido como Superior General de los Misioneros del Sagrado Corazón. La elección tuvo lugar durante el 26º Capítulo General MSC en Nemi, Roma, Italia.

Sus cohermanos le han confiado un nuevo mandato, dando así su confianza al trabajo que, junto a su Equipo y Administración General, ha realizado en los últimos seis años (fue elegido por primera vez en el Capítulo General de 2017).

Abzalón agradeció a sus cohermanos de toda la congregación, a su Equipo de Liderazgo y a los Laicos de la Familia Chevalier por su apoyo durante el mandato anterior. También tuvo una palabra especial y conmovedora para su propia familia.

"Seguiremos con un liderazgo compartido", fue la primera idea que quiso transmitir a la asamblea. Es muy consciente del difícil trabajo de los próximos años y, sabiendo que es vulnerable, consciente de sus limitaciones, confía en la gracia del Espíritu Santo, "transformándome para transformar".

Su compromiso personal con la Congregación de los Misioneros del Sagrado Corazón será escuchar el lenguaje del corazón y su actitud será la de aprender junto con todos sus hermanos. "Ayúdenme a seguir yendo a las provincias y grupos sin respuestas, pero con preguntas para que juntos construyamos las respuestas", de esta manera expresó su voluntad de trabajar juntos y su compromiso de servicio.

Nuestra Señora del Sagrado Corazón, ora por nosotros. ¡Amado sea en todas partes el Sagrado Corazón de Jesús!

## ALISON MCKENZIE LCF SECRETARIA GENERAL DEL CONSEJO INTERNACIONAL DE LA FAMILIA CHEVALIER

¿Qué me hizo arder el corazón durante el proceso del Capítulo MSC? Mientras recorríamos juntos el camino de Emaús, muchas cosas hicieron arder mi corazón durante el Capítulo.

En primer lugar, estar en presencia de tantos grandes misioneros, ejerciendo humildemente su ministerio en su propio país y muchos en otros países del mundo; cada uno trabajando para hacer del Sagrado Corazón de Jesús una presencia tangible en todas partes como motivo inspirador. Y, además, reconozco que mi vida también contribuye a esta misión. ¿Qué pensarían de todo lo que ha sucedido aquellos

primeros discípulos que caminaron con Jesús tan abatidos?

En segundo lugar, a medida que se ha ido discerniendo el futuro durante el Capítulo, he sido testigo de una profunda manera de discutir, deliberar e incluso discrepar sobre el siguiente paso, y he sido testigo de la verdadera y profunda fraternidad y hermandad en acción, donde cada uno se preocupaba más por el bien del conjunto que por su propio punto de vista. Las decisiones se han tomado con suavidad y lentitud, y mi observación es que se han logrado excelentes recomendaciones para el futuro.

He estado en presencia de un grupo de personas que saben vivir vidas verdaderamente humanas a través de sus defectos y gracias, personas que saben partir el pan juntos, y rezar profundamente, cantar y bailar y comer y reír juntos y estoy profundamente agradecido por la invitación no sólo a participar sino a pertenecer plenamente a esta Familia.

Gracias a todos.

## P. JAIRO URIEL SEVILLA MENDOZA, MSC PROVINCIA DE CENTRAL AMERICA & MEXICO

El capítulo general fue una experiencia de profundizar sobre mi ser MSC y tener un mayor acercamiento a hermanos, estructuras, entidades y todo lo que conforma a nuestra Congregación. Fue un espacio de encuentro y fraternidad, donde juntos bajo un mismo

carisma, espiritualidad y misión buscamos seguir siendo testigos de amor de Dios en el mundo y un momento de gracias para reforzar y construir redes que nos permitan que el corazón de Cristo sea amado en todas partes.



Para mí, el número de cohermanos relativamente jóvenes durante el Capítulo fue sorprendente porque yo (72) he sido el más joven de mi familia, y de mi Provincia holandesa, idurante años! El nuevo "estilo de reunión" (en mesas redondas con 6/7 hermanos) implicó a todos en los distintos temas. Hubo una gran

apertura y voluntad de escucharse y comprenderse realmente. En parte gracias a esto, el ambiente durante estas tres semanas fue óptimo. Fue estupendo que los laicos de la familia Chevalier también estuvieran presentes durante todo el Capítulo. A todos nos sorprendió gratamente la presencia de dos hermanos en el GLT. Esta elección dejó claro una vez más que ante todo somos "hermanos". También es agradable que se haya optado por establecer una Unión Europea debido a las altas edades en las actuales Provincias Europeas. Enhorabuena a todos los que han colaborado en la (larga) preparación de este Capítulo General.

## P. SIMI VOLAVOLA, MSC PROVÍNCIA DE LAS ISLAS DEL PACÍFICO

Tuve la suerte de participar en el 26º Capítulo General, en el que por primera vez conocí una experiencia global de nuestra congregación. Pude escuchar a hermanos de diferentes partes del mundo mientras compartían sus historias y reflexiones sobre lo que significa ser un MSC en sus respectivos rincones de la viña de Cristo. Nunca olvidaré la

poderosa sensación de la presencia de Dios en cada uno de ellos, a quienes ha llamado para sí como misioneros suyos y a través de quienes y con quienes sigue hablando y tocando las vidas de innumerables almas en todo el mundo.

Fue ser testigo cada día de su compromiso de escuchar en silencio al Espíritu y compartir el fruto de su oración y reflexión lo que hizo que mi corazón ardiera dentro de mí.

Fue el proceso de discernimiento de la Sabiduría Comunitaria, inspirado en la Marcha de Emaús con Cristo Resucitado, lo que proporcionó el espacio dentro de cada uno de nosotros para escuchar profundamente. Esto, a su vez, nos dio la oportunidad de apreciarnos unos a otros como verdaderos hermanos. He salido rejuvenecido en mi propia vocación como MSC y lleno de gran esperanza para el futuro de nuestra pequeña sociedad.

## P. JULIUS BRITHO KATJIPA, MSC PROVINCIA DE IRLANDA

Caminar por el camino de Emaús, fue una experiencia asombrosa, una realidad privilegiada con numerosos giros y vueltas, llena de emoción que nos llevó a un momento de oración, reflexión, diálogo y compartir. Hubo una notable acogida de fraternidad y pertenencia. Mi corazón se inflamó

con una experiencia vivificante. Me sentí revitalizado, conectado y realizado, como Misionero del Sagrado Corazón. Oh, qué tiempo tan revelador y privilegiado fue, experimentar a Jesús al partir el pan celebrando la Sagrada Eucaristía, al expresar la rica diversidad de nuestras culturas a través de música edificante, compartiendo el AMOR del Corazón de Cristo, entre nosotros, a través de nosotros y con nosotros. Juntos podemos marcar la diferencia manteniendo encendida esta llama.

## **JAVIER TRAPERO** ENCARGADO DE LAS COMUNICACIONES

Para mí, vivir desde dentro este Capítulo General, ha sido una grandísima experiencia. He trabajado en otros congresos como profesional, pero éste tenía algo especial desde el comienzo. Personalmente, quería aportar como laico todo lo que pudiese a la Congregación, pero una vez en Nemi, me he

sentido un MSC más. Así es como me han tratado y así es como lo he vivido. Además, me han cautivado infinidad de proyectos de las misiones que no conocía.

Me han cautivado, también, las historias personales de los MSC. Me quedo con todo ello. Y con el ambiente fraterno, la ilusión por seguir en la misión. Las ganas de colaboración entre todos, de sentirse una Congregación global, sin ser nadie más que nadie. Me ha encantado ver representados a los Laicos de la Familia Chevalier, con la misma ilusión y ganas de trabajar juntos, como una familia de verdad. Me quedo, sobre todo, con los momentos compartidos en una mesa donde reunidos, indonesios, filipinos, coreanos, cameruneses, brasileños, guatemaltecos, peruanos, australianos, irlandeses, alemanes, franceses... de todos los rincones del planeta, todos, éramos uno. iAh! Por cierto, que también he hecho fotos, vídeos, entrevistas, noticias...



## P. FERNANDO CLEMENTE SANTOS, MSC SECRETARIO GENERAL DEL CAPÍTULO

Formar parte de un capítulo general es siempre una experiencia única, que proporciona una visión mucho más amplia de nuestra familia religiosa y una experiencia de la vitalidad de nuestro carisma. Sin embargo, formar parte del equipo que organiza la logística del

capítulo te hace experimentar estas mismas cosas, pero de otra manera y con otra intensidad. Ser Secretario General del Capítulo me dio la oportunidad de darme cuenta de cómo cada uno hacía lo que podía, según su papel, para garantizar el buen desarrollo de nuestra reunión. Todo funcionó orgánicamente, gracias al buen trabajo en equipo que tuvimos. Aunque estaba muy cansado, terminé el Capítulo muy contento y agradecido por todo.







"La experiencia del Capítulo General nos revela que el sentimiento del "nosotros" crea nuestra interconexión representada por una tela de araña, que nos recuerda nuestra fraternidad en igualdad, dignidad y respeto que significa nuestro ser MSC y enriquece nuestra unidad en la diversidad, para compartir el amor del Sagrado Corazón con todos aquellos con los que nos encontramos y a los que servimos."

(Reflexión final de los grupos)

Nos alegramos de estar aquí, y nos hemos sentido inspirados y enriquecidos por la variedad y amplitud de los apostolados en los que están implicados tantos MSC y laicos MSC. Nuestro carisma y espiritualidad nos animan a cada uno de nosotros a afrontar los desafíos de nuestros ministerios. El carisma vivido en cada uno de nosotros nos anima y también da respuesta a lo que tantas personas esperan de nosotros.

(Reflexión final de los grupos)

"Vale la pena ser MSC. Somos instrumentos y Dios actúa progresivamente a su manera. Escuchamos y dialogamos, abriéndonos al todo, no a lo particular para lograr una identidad auténtica y actual."

(Reflexión final de los grupos)

## **EL PAPA A LOS MISIONEROS**

# MENSAJE DEL SANTO PADRE, PAPA FRANCISCO, A LOS PARTICIPANTES EN EL CAPÍTULO GENERAL DE LOS MISIONEROS DEL SAGRADO CORAZON

Sala Clementina, Lunes, 2 de octubre de 2023



Queridos hermanos, ¡buenos días y bienvenidos!

Saludo al Superior General y a todos ustedes en esta reunión, que tiene lugar durante el 26º Capítulo General de su Instituto.

El 8 de diciembre de 1854, el padre Jules Chevalier fundó en Issudun (Francia) los *Misioneras del Sagrado Corazón de Jesús*, fundación a la que seguirían con el tiempo las de las *Hijas de Nuestra Señora del Sagrado Corazón* y las *Hermanas Misioneras del Sagrado Corazón*, a las que se unieron asociados laicos, conocidos como los *Laicos de la Familia Chevalier*.

Desde el principio, pensó en vosotros como misioneros, empeñados en dar a conocer el amor de Dios en el mundo para obtener de los hombres una respuesta de amor. Y es hermoso, en esta perspectiva, que hayáis elegido dejaros guiar en el camino del Capítulo por la perícopa evangélica de Emaús (cf. *Lc* 24, 13-35). De ella podemos deducir tres actitudes fundamentales para reflexionar sobre vuestra identidad carismática y vuestro compromiso misionero: conocer el Corazón de Jesús a través del Evangelio; profundizar su mensaje en el compartir fraterno; anunciarlo a todos en la alegría de la misión.

Primero: conocer el Corazón de Jesús a través del Evangelio, es decir, meditando su vida. Es ahí, en efecto, donde Él sigue haciéndose nuestro compañero de viaje (cf. vv. 25-27). Al P. Chevalier le gustaba definir el Evangelio como el libro "del Sagrado Corazón", invitando a todos a contemplar en él la caridad con la que el Salvador se dejó tocar por todas las pobrezas, feliz de derramar la ternura y la compasión de su Corazón sobre los pequeños y los pobres, los que sufren, los pecadores y todas las miserias de la humanidad. Además, la explicación de las Escrituras que Jesús ofrece a los discípulos de Emaús a lo largo del camino no es teórica: es el testimonio directo de Aquel que cumplió lo que dice, amando al Padre y a sus hermanos hasta la cruz, recibiendo en su carne las heridas de los clavos y dejándose traspasar el Corazón por pura caridad. El Resucitado, que se da a conocer al partir el Pan, es Aquel que venció a la muerte dando la vida, que mostró a

## **EL PAPA A LOS MISIONEROS**

los hombres el amor del Padre amándolos sin medida com su Corazón divino y humano, y que por eso sabe decir palabras que hacen arder el pecho. Así es como se llega a conocer el Corazón de Jesús: contemplando en el Evangelio su inmensa misericordia, como María, a quien veneráis bajo el título de "Nuestra Señora del Sagrado Corazón" y que sabe mostrarnos el Corazón de su Hijo precisamente porque "conservaba estas cosas meditándolas en su interior" (*Lc* 2, 19). Esta es, pues, la primera invitación: conocer el Corazón de Jesús meditando el Evangelio. Y sobre esto, no tengáis miedo del silencio, ¡no tengáis miedo!

Para que esta experiencia fuerte se convierta en luz para el camino, debe pasar también por el enriquecimiento del compartir. He aquí el segundo elemento: profundizar y comprender la Palabra en el compartir fraterno. En Emaús, los discípulos, inmediatamente después de reconocer a Jesús, se preguntan asombrados unos a otros qué habían experimentado (cf. v.32). Es una invitación también para nosotros a regalarnos mutuamente el asombro que nace en el corazón cuando uno se encuentra con el Señor. Antes de encontrarse con él, los dos compañeros hablaron de fracasos y decepciones, ¡después se alegraron de haber visto al Resucitado! Compartir también fue importante en la vida del P. Chevalier. En el seminario, transmitió su fervor y sus sueños a algunos compañeros sensibles, a los que llamaba, con um juego de palabras, caballeros del Sagrado Corazón. Y fue al reencontrarse con uno de ellos después de años de distancia, animado por el mismo celo, cuando vio la señal tan esperada para iniciar la fundación. Por eso, en los trabajos de este Capítulo, como en el discernimento ordinario de vuestras comunidades, os invito también a vosotros a poner siempre en la base de todo y ante todo el compartir fraterno de vuestro encuentro con Cristo, en la Palabra, en los Sacramentos y en la vida. Así podréis afrontar constructivamente incluso los problemas más acuciantes. Compartir entre vosotros.

Y llegamos al último aspecto: el anuncio gozoso en la misión. Los discípulos de Emaús parten sin demora, regresan a Jerusalén y cuentan lo sucedido (cf. vv. 33-35). Han elegido como lema para su trabajo capitular las palabras: "del ego al eco", es decir, del yo a la casa común, a la familia, a la comunidad, a la creación. Es una expresión fuerte y un compromiso para vuestro futuro, especialmente para el discernimiento sobre los nuevos tipos de ministerio a los que deberíais abriros. No faltan desafíos: sed testigos de los mártires de vuestra congregación y de los numerosos ámbitos de caridad en los que ya habéis sido llamados a trabajar en todos los continentes. Los pobres, los emigrantes, las muchas miserias e injusticias que siguen renovándose en el mundo nos interpelan con urgencia. Ante ellas, no tengáis miedo de dejaros atrapar por la compasión del Corazón de Cristo; como decía vuestro Fundador, dejad que Él ame a través de vosotros y manifieste su misericordia mediante vuestra bondad. Y hacedlo con valentía, como hizo él—por ejemplo, cuando aceptó la misión en Melanesia y Micronesia, aunque con fuerzas limitadas -, dejando que la irresistible ternura del Sagrado Corazón modele, modifique e incluso trastorne, si es necesario, vuestros planes y proyectos. Por favor, ¡no t e n g á i s miedo a la ternura! El estilo de Dios puede resumirse en tres palabras: cercanía, compasión y ternura. Dios es así: cercano, compasivo, tierno. Sé así con los demás. Pero esta cercanía, esta compasión, esta ternura la recibirás en el diálogo con Jesús. La oración es muy importante para que esto ocurra. Sin la oración, las cosas no funcionan, no van.

Gracias, queridos hermanos, por lo que sois y por lo que hacéis. Continuad vuestro trabajo con entusiasmo. Huid de la tristeza, que es el gusano que arruina la vida personal y consagrada. Esa tristeza que os abate, no la tristeza buena del arrepentimiento, que eso es otra cosa, pero esa tristeza cotidiana es una carcoma que arruina. Os bendigo de corazón. Y te recomiendo q u e reces por mí, porque lo necesito, jeste trabajo no es tan fácil! Gracias.

## BERNARD MONGEAU, M&C



Mi nombre es Bernard Mongeau y nací el 5 de septiembre de 1953 en Montreal, en la Provincia de Quebec en Canadá. Después de completar mis estudios de secundaria en Alberta, realicé estudios postsecundarios en Montreal antes de emprender estudios de teología en la Universidad de Saint Paul en Ottawa, Ontario, con la intención de convertirme en sacerdote secular para la Diócesis de St. Paul, Alberta. Con la ayuda de mi guía espiritual, me di cuenta de que Dios me estaba llamando a ser hermano dentro de una comunidad religiosa no contemplativa. Después de mantener correspondencia con el responsable de vocaciones del MSC, Paul Desaulniers, me escribió: ¿eres tú quien debe venir? Así empezó mi historia de amor con nuestra Pequeña Sociedad, como decía Jules Chevalier. Unos años más tarde hice la profesión religiosa el 7 de septiembre de como hermano. Posteriormente, 1980 estudié contabilidad en la Universidad Laval de Quebec. Desde entonces he servido a la comunidad como ecónomo local, asistente del ecónomo provincial y finalmente como ecónomo provincial y consejero provincial desde 2008 hasta la fusión de nuestra provincia religiosa con la de República Dominicana

en noviembre de 2022.

#### Deja tu tierra natal y ve... (Gen 12, 1-5)

Con alegría acepté ser elegido consejero general por seis años. Algunos ven este llamado a servir como un trabajo o una pesada carga administrativa. Lo veo más como un tiempo de gracia, como una manera de servir a mis hermanos y hermanas por amor. Es aceptar, como Abraham, dejar mi país e ir adonde me llamen. Es aceptar superar mis miedos, romper con mis pensamientos y mis rutinas, dar una nueva mirada a mi vida espiritual que descubrirá sus múltiples riquezas y bellezas insospechadas. Más allá de mis límites y de mis dificultades, mi vida espiritual se presenta como una maravillosa aventura que realmente vale la pena vivir. Es una invitación a desinstalarme, a ponerme en marcha y a partir (Dt 26,5). Lo que me hace solidarizarme con los migrantes. Por tanto, mi viaje espiritual no está completo. Todavía me queda un tramo de camino por recorrer con compañeros de viaje enriquecerán, que me aportarán algo, para que yo a cambio pueda proporcionar a mis hermanos los medios para crecer espiritualmente.

Es también una forma de actualizar nuestro lema que es el de Ser en la tierra el Corazón de Dios. ¿Cómo se hará esto (Lc 1:34)? Tomando el tiempo para escuchar y nombrar la esperanza que nuestros hermanos y hermanas llevan en sus corazones. Es abrir mi corazón y el de los demás para hacerlos latir, lo que puede ser un camino de humanidad. Es saber hacerme presente cuando estoy en presencia de un corazón herido o pobre. Es darle corazón al corazón del mundo. Está trayendo esperanza a un mundo herido. Es acoger al otro y ponerme en presencia amorosa con el otro. Es aceptar entrar por la herida para acceder a los caminos de la salvación y de la vida. Es hacer de mi corazón una tienda de encuentro para Dios y para mis hermanos, una especie de zona libre de opresión y de comunión. Es poder rasgar el velo de humanidad que nos oculta la realidad para revelar el misterio de Dios. Es poder dar testimonio de la Paz que vive en mi corazón. Es demostrar hoy la ternura y la misericordia del Padre en favor de mis hermanos y hermanas. Es, como Él, saber poner la mesa, atar el delantal y servir por amor como El (Robert Lebel). ¡Es una experiencia de fe, por la que doy gracias! Esto es lo que hace latir mi corazón. Oren por mí y por el nuevo consejo para que el Espíritu venga sobre nosotros.

# CHRIS CHAPLIN, MSC

Soy de la Provincia de Australia, nací en 1961 en la pequeña ciudad de Adelaida, en el centro de la costa sur de Australia. Me uní a los MSC en 1980, a la edad de 18 años, después de un segundo intento en mi último año de escuela; fracasé la primera vez. Dios obra de maneras sorprendentes porque fue a través de esto que terminé tomando el camino actual de mi vida. Había pensado en ser un Hermano de La Salle y había acordado con su ministerio de vocaciones unirme a ellos al terminar la escuela. El fracaso significó intentarlo de nuevo, y también la oportunidad de darme cuenta de que mi vida estaba llena de MSC a quienes admiraba y respetaba en mi parroquia natal de Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Los MSC visitaban con frecuencia la casa de mi infancia y tenían buenas amistades con mis padres.

Comencé la formación inicial en Croydon, Melbourne. Los estudios realizados en Yarra Theological Union fueron un trabajo duro; No soy un académico. Mi tercer año fue una inmersión en una parroquia diocesana en el suburbio más pobre. Completé unidades de Educación Pastoral Clínica, me enriquecieron las relaciones parroquiales y participé en un equipo ministerial. El noviciado me acercó a mi primer y más grande amor, Dios, tal como lo conocí a través de mi vida interior, particularmente en los espacios de soledad y silencio. Hice mis primeros votos en 1984. Regresé a mis estudios en Melbourne y luego en Sydney, completando B. Theol. en 1985 y un M. Theol. equivalente en 1986. Siguió el diaconado en Darwin, norte de Australia, y la ordenación al sacerdocio mientras estaba allí en 1988.

Después de 6 años de ministerio parroquial, emprendí estudios de acompañamiento espiritual. Con esto inicié un ministerio de dirección espiritual y retiros en toda mi vida por el que tengo gran entusiasmo y en el que todavía participo. Estuve 3 años como director del Centro de Retiros St. Mary's Towers, Douglas Park. Toda mi vida en el ministerio he tenido la bendición de facilitar retiros, talleres, etc. Incluso como miembro del Equipo de Liderazgo General durante los últimos 6 años, gran parte de mi ministerio ha sido en este campo y me permitió tener energía para mi portafolio actual de formación permanente

Recibí mi título en Psicoterapia en 1999 después de 6 años de formación y he estado ejerciendo desde entonces. Este es el segundo hilo maravilloso de mi vida. El primer hilo, siendo mi propia vida interior, me llevó a discernir, cuando tenía

poco más de treinta años, una expresión particular de nuestra espiritualidad del corazón. Viví durante 12 años la vida eremítica como MSC, en el norte de Nueva Gales del Sur y luego en el sur de Victoria. Curiosamente, fue esta vida la que me llevó al Capítulo General de 2017 y a que me pidieran unirme al Equipo de Liderazgo General.

En medio de todo eso, tuve 6 años de formación en la Unión del Pacífico, incluidos dos como Director de Novicios. Curiosamente, y tremendamente sin preparación, también terminé como director de una escuela de comercio práctico en Fiji durante dos años.

Estos dos hilos son los que arden profundamente en mi corazón. Caminar con Dios en el camino interior y acompañar a otros en su conexión consigo mismos y con Dios. Creo que esto influye en mi forma de abordar los planes y mandatos de la Administración General.

La espiritualidad del Corazón es este proceso de conexión, y tengo un profundo anhelo de avanzar con otros y escribir sobre este maravilloso regalo que nos llega de nuestro Fundador. En el último Capítulo me pidieron continuar este camino con la Sociedad por otros 6 años. Mi oración es que pueda hacerlo aprovechando profundamente esta espiritualidad, nuestro pozo comunitario, y a través de ella fortalecer la Sociedad para la misión del Amor Divino que abrazamos.



# BRAM TULUSAN, MSC



Mi nombre es Fransiskus Bram Tulusan. Nací en Kotamobagu, Indonesia el 20 de octubre de hace 41 años. Mis primeros votos fueron en 2003 y fui ordenado sacerdote en 2011. La mayor parte de mi ministerio lo pasé en casas de formación (2010-2023). Los últimos tres años también han estado involucrados en el ministerio de salvaguardia, que es una misión nueva y muy desafiante.

La experiencia de ser MSC durante 20 años me ha hecho descubrir con fuerza que ser el corazón de Dios en el mundo es una misión que nunca se completará. No podemos decir 'suficiente' en ser el corazón de Dios en el mundo porque ésta es una misión que exige una entrega continua, como Jesús que se entregó totalmente por nosotros. Ser el corazón de Dios en el mundo siempre ha sido mi ilusión para llevar a cabo cualquier misión encomendada por la iglesia y la congregación.

"No te hagas siempre el centro, sino hazte el canal de Su gracia para cualquier persona". En el último capítulo general fui elegido miembro del consejo general en Roma. Una misión que nunca antes había imaginado. Hubo una gran duda en mi interior sobre ¿cómo o por qué yo? Estuve reflexionando mucho sobre esto. Y luego surgió mi experiencia de que recordaba siempre a los formandos que ser misionero significa estar listo para ser enviado en cualquier momento. Por eso, siempre que la congregación llama, debemos estar preparados para responder.

En nombre de nuestra misión mi respuesta es sí para esta misión. Dios me sacó de mi zona de confort todo este tiempo y me envió a ir a un lugar más profundo.



# SIMON LUMPINI, MSC

Soy el hermano LUMPINI MBALA Simon, msc de la República Democrática del Congo. (Unión Africana Francófona). Hice el noviciado en Sudáfrica. Estudios de Teología Pastoral en Yaundé (Camerún), Gestión y Administración de Instituciones Escolares y de Formación (GAISF) en Kinshasa. Desde 2020, Formador en el Pre noviciado de Kinshasa.

Estaba en el camino (Emaús) a la comunidad de Limeté cuando recibí el mensaje del Superior General. Me llamó más tarde justo cuando podía comunicarme desde la casa. Cuando me propuso ser miembro del Equipo de Liderazgo General, no podía imaginarlo en mi mente y quedé muy sorprendido. Además, le pregunté si no se equivocó de persona. Me dijo: eres tú Simón; ahora te encuentras en Righini, en el prenoviciado. Estaba sudando en mi oficina. Porque no era miembro del Capítulo General. Además, estaba planificando el Año Nuevo 2023-2024 de formación en el Prenoviciado. Fue para mí como un sueño. No pude darle la respuesta de inmediato y le pedí que me diera tiempo para reflexionar y orar. Después de nuestra charla, fui a la capilla a meditar sobre ello. Le preguntaba a Dios, ¿por qué a mí, a Simón? Después dije, si es voluntad de Dios y por el bien de nuestra Congregación ¿por qué no? "Dios no llama a los que pueden, pero capacita a los que llama". Mantuve esta noticia hasta que Abzalon volvió a llamarme y mi respuesta fue "Sí, acepto". El sueño, hecho realidad. Recuerdo que Dios puede llamar donde quiera que estemos. "Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos, dice el Señor". (Isaías 55, 8). El 4 de octubre de 2023 celebrábamos la fiesta de San Francisco de Asís, eran las 15 horas, hora de Kinshasa; Fui elegido Asistente



general por los capitulares en Roma. "Todos somos servidores pero no tenemos la misma carga de trabajo. A cada persona, según sus capacidades, Dios le confía responsabilidades. Cuando Él nos llama, llena nuestra vida con su presencia según el volumen del recipiente que traemos. No dejemos que sus gracias mueran en nosotros".

Cuando el Padre BANACKISSA Yvon, msc (Superior de la Unión) hizo pública la noticia, fui a la capilla a dar gracias a Dios. Después recibí llamadas de todas partes de hermanos y hermanas para felicitarme y animarme.

Que sus oraciones hermanos y Hermanas me acompañen para que se haga la voluntad de Dios, y María Nuestra Señora del Sagrado Corazón ruegue por mí.



- \* Salgamos de aquí para Ser la compasión de Dios.
- A ser misioneros para seguir dando a conocer el amor de Dios al mundo y enfrentando los desafíos de la realidad.
- A vivir relaciones siinodales. Con Corazon ardiente a vivid La cercania, La ternura y la compassion con audacia profeticas.
- \* Combatir La Tristeza y desanimo. Se el cambio que quieres ver. Si tú y yo no somos el mensaje, cual sera el mensaje?
- Volvamos desde Jerusalen a emaus a seguir transformando y transformandonos para construir, con identidad MSC, un





Todas las fotos y el mensaje del Papa Francisco pueden descargarse del sitio web:

https://general-chapter.msc-chevalier.org/



#### Misioneros del Sagrado Corazón

Casa General: Via Asmara 11, - 00199 - Roma - Italia

E-mail: communications@msc-chevalier.org



#### Corrección Español:

Joaquin Herrera, MSC (Provincia de Centro America & Mexico)